



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER PRODI PENDIDIKAN PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN

Matakuliah : Hubungan Internasional
Kode Mata Kuliah : MKK8729
Jumlah SKS : 2 (dua)
Semester : VI (Enam)
Pengampu : Drs. Hasan Basri, M.Si
Tanggal Penyusunan : 27 Februari 2023

Capaian pembelajaran Lulusan (CPL) :

Dengan mengikuti proses belajar yang dirancang di dalam dan di luar kelas, mahasiswa diharapkan dapat menunjukkan kemampuan berpikir, sikap, nilai, dan kemampuan mengkomunikasikan buah pikirannya dalam hal: konsep hubungan internasional serta mempelajari hubungan internasional, hubungan antar negara, termasuk peran sejumlah negara, organisasi antar pemerintah, organisasi non pemerintah internasional, dan perusahaan multinasional.

CAPAIAN PEMBELAJARAN MK (CP-MK) :

A. Sikap

Menumbuhkan kesadaran dan sikap sebagai warga negara yang baik dalam tatanan global atau internasional karena fakta menunjukkan bahwa seluruh penduduk dunia tinggal dalam negara merdeka yang secara bersama-sama negara tersebut membentuk sistem negara global.

C. Pengetahuan

Memiliki pengetahuan tentang hubungan antar negara termasuk peran sejumlah negara, organisasi antar pemerintah, organisasi non pemerintah internasional dan perusahaan internasional.

B. Keterampilan Umum

Menumbuhkan perilaku sebagai warga negara yang baik dalam memposisikan diri di tengah-tengah arus global.

D. Keterampilan khusus

Menumbuhkan perilaku yang positif dalam mengembangkan dan memposisikan diri di tengah-tengah arus global terutama dalam membela kepentingan nasional ditengah-tengah percaturan politik intrnasional.

RINCIAN KEGIATAN PERKULIAHAN

Minggu ke	Kemampuan akhir yg diharapkan (Sub CP-MK)	Bahan kajian (Materi Pembelajaran)	Bentuk dan metode pembelajaran (Media&Sumber Belajar)	Estimasi Waktu	Pengalaman belajar mahasiswa	Penilaian		
						Kriteria&Bentuk	Indikator	Bobot (%)
1.	memahami tujuan dan kompetensi maka kuliah serta kontrak perkuliahan	RPS dan Kontrak Perkuliahan	Bentuk : Kuliah Metode :	TM : 1x (2x50)	Memahami dan menyepakati road map dan kontrak perkuliahan	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman	Ketepatan dalam memahami prosedur	2

			Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet			Bentuk non tes	perkuliahan dan RPS	
2	Mampu menjelaskan tentang konsep dan tujuan hubungan internasional	<ol style="list-style-type: none"> 1. Maksud atau konsep hubungan internasional 2. Tujuan mempelajari hubungan internasional 3. Hubungan internasional sebagai studi yang inter disipliner 	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah dan Diskusi Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
3-4	Mampu menjelaskan tentang hakikat negara serta hakikat politik internasional	<ol style="list-style-type: none"> 1. Konsep serta latar belakang berdirinya negara dan bangsa 2. Peranan negara 3. Hakikat politik internasional 4. Sejarah hubungan internasional 5. Munculnya teori hubungan internasional 	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
5-6	Mampu memahami dan mendeskripsikan tentang politik luar negeri dan dinamika internasional	<ol style="list-style-type: none"> 1. Tujuan politik luar negeri 2. Perbedaan antara politik luar negeri dan politik dalam negeri. 3. Landasan politik luar negeri 4. Dinamika politik internasional 	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
7	Mampu menjelaskan tentang lembaga	<ol style="list-style-type: none"> 1. Latar belakang berdirinya PBB 	Bentuk : Kuliah	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan	Kriteria : Ketepatan,	Ketepatan dan	3

	internasional PBB	2. Aktor-aktor pendiri PBB 3. Peranan PBB	Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet		masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	
8	Ujian Tengah Semester (UTS)							
9-10	Mampu menjelaskan tentang lembaga internasional ASEAN dan OKI	1. Latar belakang berdirinya ASEAN 2. Bentuk organisasi ASEAN 3. Fungsi ASEAN 4. Dampak ASEAN 5. Latar belakang berdirinya OKI 6. Bentuk organisasi OKI 7. Fungsi OKI 8. Dampak OKI	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi dan Presentasi Individu, discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 2x (4x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	6
11-13	Mampu mendeskripsikan diplomasi sebagai instrumen politik luar negeri	1. Konsep diplomasi 2. Fungsi diplomasi 3. Misi diplomasi 4. Faktor yang mempengaruhi keberhasilan diplomasi 5. Model diplomasi 6. Jenis diplomasi 7. Unsur-unsur diplomasi 8. Macam-macam diplomasi.	Bentuk : Kuliah Metode : Ceramah, Diskusi dan discovery learning Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 3x (6x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	9
14	Mampu menjelaskan lembaga internasional Brics	1. Latar belakang lahirnya brics 2. Para pendiri dan anggota brics 3. Peranan brics	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi Media : LCD Proyektor dan	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3

			jaringan internet			rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep		
15.	Mampu menjelaskan tentang lembaga NATO	<ol style="list-style-type: none"> Latar belakang lahirnya NATO Para pendiri dan anggota NATO Profil anggota NATO 	Bentuk : Kuliah Metode : Diskusi Media : LCD Proyektor dan jaringan internet	TM : 1x (2x50)	Mengkaji dan merumuskan masalah, ide, dan teori dari berbagai perspektif	Kriteria : Ketepatan, kesesuaian dan pemahaman Bentuk Non tes : Ringkasan dan rumusan pengertian, ide dan konsep-konsep	Ketepatan dan kesesuaian dalam menjelaskan konsep dan teori	3
16	Ujian Akhir Semester (UAS)							

DAFTAR RUJUKAN

Robert Jackson, George Sorensen. 2013. *Pengantar Hubungan Internasional, Teori dan Pendekatan Edisi Kelima*. Yogyakarta: Pustaka Belajar
 Acharya, A., Jhonston, A.I. 2007. *Crafting Cooperation :Regional International Institutions in Comparative Perspective*. Cambridge : Cambridge University Press.
 Baxstrom, R., Poole, D., Singh, B., Khan, N. 2005. *Networks Actual and Potential: Think Thanks, War Games and the Creation of Contemporary American Politics, teori and event*.
 Berlin, I. 1969. *Four Essays on Liberty*. Oxford: Oxford University Press.

Sumenep, 27 Februari 2023

Mengetahui,
Ketua Prodi PPKn
STKIP PGRI Sumenep



Suluh Mardika Alam, M.Hum
NIK. 07731139

Dosen Pengampu



Drs. Hasan Basri, M.Si
NIDN. 0020126101